

# 葉隠塾長日記

新時代明けましておめでとうございます。元号が変わりましたので、タイトルも変更してお届け致します。

さて、モノづくりをしている私たちにとって、安全は全てに優先します。わかつてはいますが、対策は職場まかせ……。恥ずかしながらそのような状態でしたので、きちんとした手法を身に付けようと、平成最後の出勤日に講師をお招きして「危険予知訓練研修会」を行いました。

まず教えていただいたのは、指差し呼称の大切さとやり方。しっかり指を動かし、自分の声を耳で聞くことで、脳が覚醒し注意力が高まるとのこと。そしてチームに分かれ、作業者の健康観察のロールプレイングと共に「タッチ・アンド・ロール」の実践。スキップがチームの一体感を高めるとのことで、少し照れながらも皆さん真剣そのもの。その後はいよいよ危険予知訓練へ。イラストを使い、職場や作業にひそむ危険をたくさん出し合い、絞り込み、どうしたらよいかを考えて、具体的な対策案の中から重点実施項目を選び、行動目標を決めて指差し唱和で確認……。うーん、なかなか難しい……。その危険要因は「状態」か「行動」か、事故の現象（型）は何か、本質を追究することに苦労しましたが、研修会が終わる頃には少しずつコツが掴めてきました。この研修を活かし、危ないことを危ないと感じる感覚を磨き、令和時代はずっと「ゼロ災でいこう」を目指します。

「一人ひとり カケガエノナイひと ヨシ！」

三浦光広

## 葉隠塾日々想々

### 彦坂 訓(ひこさか さとる)

令和元年になりました。元号が変わったのがGW連休でしたが、皆様いかがお過ごしでしたか？新年を迎える元旦ムードの方も多かったですね。私は四月三十日の夜十一時に寝てしまったので、朝起きた時に新元号になっていました(笑)。弊社GW連休は八連休でしたが、そのうちの七回、スポーツジムに通いました。ほぼ毎日、筋トレ・三分のランニングを行いました。最近ナマツていた体が少しはシャキッとしたかと思いますが、見た目・体重・体脂肪に変化なしです(泣)。心折れずに頑張り続けるつもりです。

### 左藤 史隆(さとう ふみたか)

今年のGWは平成から令和に変わるということで、メディアでいろいろと盛り上がっていますが、五月一日は奇しくも甥の誕生日でしたので、我が家では令和そっちのけの連休でした。元号は変わりましたが、今後とも変わらぬご愛顧よろしくお願い致します。

### 水野 教晶(みずの あきのり)

新しい元号『令和』が始まりました。なんだか気持ちも新しくなった感じです。昭和の終わりを知っている世代としては、今回のお祝いムードでの元号終始との差に、若干の戸惑いも感じますが！？長い連休もあり、盛り上がって景気も良くなればと思います。盛り上がると言えば、Jリーグ『名古屋グランパス』が開幕から上位争いをしていきます。この調子で『令和・元年』の優勝に期待しています。

今月もお楽しみいただけましたか？  
来月もよろしく願います！



## 楠精工株式会社

- ・社員数：44名
- ・ご提供できるもの：各種ダイホルダー及び治具・自動化装置 設計製作  
(ダイホルダー部品、プレス部品、ハンマー部品、切断刃、中間ビーム他)
- ・スローガン：お客様の喜ぶことをしよう！
- ・住所：名古屋市熱田区三番町4-13
- ・連絡先：電話 052-651-7138 / Fax052-653-0020
- ・URL: <http://www.kusunoki-dieholder.co.jp>